



# CHARTRE ETHIQUE

## *Interventions clownesques improvisées au sein de structures médico-sociales*

L'intervenant clown est un professionnel formé à ce métier et s'engage à poursuivre une formation continue de sa pratique. Il est rémunéré par l'association respectant les principes de la présente charte.

### ***Intervention en binôme***

L'intervention se déroule toujours en duo (au minimum), offrant complémentarité, dynamisme, adaptabilité et sécurité.

### ***Respect du cadre institutionnel***

L'intervenant clown s'engage à respecter le cadre institutionnel de la structure qui l'accueille. Il est sous la responsabilité du chef de l'établissement, soumis au règlement intérieur et aux règles d'hygiène en vigueur. L'intervention s'intègre au processus de soin si tel est le cas.

### ***Respect de l'individu***

L'intervenant clown s'engage à respecter les personnes visitées, leur entourage et le personnel de l'établissement. Il exerce son activité sans prosélytisme.

### ***Confidentialité***

L'intervenant clown respecte les règles du secret professionnel, de la confidentialité et de la discrétion. Il n'interfère en aucun cas dans les relations internes à l'établissement ou les relations privées de l'ensemble des personnes rencontrées.

### ***Sécurité***

L'intervenant clown agit en conscience des risques potentiels sans mettre les personnes en danger. Il respecte les règles de sécurité propres à l'établissement.

### ***Collaboration étroite avec les équipes***

Chaque programme d'intervention est préparé en amont avec les responsables et le jour j avec les équipes présentes lors de relèves afin d'adapter les interventions au contexte, aux besoins des personnes visitées.

### ***Supervision***

Un regard éthique sur le projet d'intervention au sein de structures médico-sociales est porté par un comité consultatif composé de professionnels du secteur (infirmière, éducatrice spécialisée, médecin généraliste). Une supervision artistique est réalisée par un comédien-clown professionnel extérieur à l'association. Enfin, une supervision psychologique est assurée régulièrement par des professionnels.